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31.03.2023 

Niederschrift 
Öffentlicher Teil 

Ortschaftsrat Bad Suderode 

SI/ORBS/02/23 
 Sitzungstermin: Dienstag, 07.03.2023 18:33 bis 19:59 Uhr 
 Ort, Raum: Ratssaal des Rathauses Bad Suderode, Rathausplatz 2 

Beginn des öffentlichen Teils:  18:33  Uhr  Ende des öffentlichen Teils:  19:26  Uhr 

Anwesend 
Ortsbürgermeister Bad Suderode 
Herr Gerd Adler  

Mitglied im Ortschaftsrat 
Herr Hans-Joachim Wagner  
Herr André Kutzke  
Frau Marion Winderlich  
Verwaltung 
Herr Michael Busch  
Herr Thomas Malnati  
Herr Roy Meirich  
Herr Jörg Grundmann  
Schriftführer 
Frau Carolin Scharun  

Abwesend 

Mitglied im Ortschaftsrat 
Frau Christina Geffert entschuldigt 
 

Tagesordnung - Öffentlicher Teil -  

TOP 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschluss-
fähigkeit 

TOP 2 Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellen der endgültigen Tagesordnung 

TOP 3 Bestätigung der Niederschrift vom 10.01.2023 
TOP 4 Bericht des Ortsbürgermeisters 
TOP 4.1 Bericht über die Ausführung gefasster Beschlüsse und Eilentscheidungen sowie Eilbe-

schlüsse gemäß KVG LSA 
TOP 4.2 Bericht zu aktuellen Fragen und wichtigen Angelegenheiten 

TOP 5 Aktuelle Mitteilungen des Oberbürgermeisters und der Verwaltung 
TOP 6 Öffentliche Einwohnerfragestunde 
TOP 7 Vorlagen 

TOP 7.1 1. Änderung der Gefahrenabwehrverordnung der Welterbestadt Quedlinburg betreffend 
die Abwehr von Gefahren bei Verkehrsbehinderungen und –gefährdungen, durch An-
pflanzungen, durch Tierhaltung, durch offene Feuer im Freien, durch ruhestörenden 
Lärm, durch Verunreinigungen, beim Betreten von Eisflächen sowie durch mangelhafte 
Hausnummerierung vom 19.07.2021 
Vorlage: BV-StRQ/002/23 

TOP 7.2 Aufstellungsbeschluss des Lärmaktionsplanes der Welterbestadt Quedlinburg und Be-
schluss zur frühzeitigen Beteiligung der Öffentlichkeit und der Beteiligung der betroffe-
nen Behörden zum Vorentwurf des Lärmaktionsplanes gem. § 47d Abs. 3 BImSchG 
Vorlage: BV-StRQ/003/23 
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TOP 8 Anträge 
TOP 9 Anfragen 
TOP 10 Anregungen 

TOP 11 Schließen des öffentlichen Teils 
TOP 20 Bekanntgabe nicht öffentlich gefasster Beschlüsse der heutigen Sitzung mit wesentli-

chem Inhalt 
TOP 21 Schließen der Sitzung 
 

Protokoll - Öffentlicher Teil – 

 

zu TOP 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der 
Beschlussfähigkeit 

Herr Adler, der Ortsbürgermeister der Ortschaft Bad Suderode, eröffnet die Sitzung des Ort-
schaftsrates. Er begrüßt die Ortschaftsräte, die anwesenden Bürger und die Vertreter der Verwal-
tung.  
 
Herr Adler teilt mit, dass Frau Geffert gesundheitsbedingt heute nicht an der Sitzung teilnehmen 
kann.  
 
Herr Adler stellt fest, dass die Ortschaftsratsmitglieder die Einladung mit der Tagesordnung form- 
und fristgerecht erhalten haben und der Rat mit 4 von 5 Ratsmitgliedern beschlussfähig ist. 
 
 

zu TOP 2 Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellen der endgültigen Tages-
ordnung 

Es liegen keine Änderungsanträge vor. Es wird über die vorliegende Tagesordnung abgestimmt. 
 
 
ungeändert beschlossen 
Ja 4  Nein 0  Enthaltung 0  Mitwirkungsverbot 0  
 
  

zu TOP 3 Bestätigung der Niederschrift vom 10.01.2023 

Die Niederschrift wird bestätigt. 
 
 
ungeändert beschlossen 
Ja 4  Nein 0  Enthaltung 0  Mitwirkungsverbot 0   
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zu TOP 4 Bericht des Ortsbürgermeisters 

zu TOP 4.1 Bericht über die Ausführung gefasster Beschlüsse und Eilentscheidungen so-
wie Eilbeschlüsse gemäß KVG LSA 

Es wurden in der Zeit vom 10.01.2023 bis zum heutigen Tag keine Eilbeschlüsse gemäß KVG LSA 
gefasst. 
 
 

zu TOP 4.2 Bericht zu aktuellen Fragen und wichtigen Angelegenheiten 

• Im Verlauf des Januars kam es mehrfach zu Einbrüchen im ehemaligen Kurzentrum. 
Für die Ortschaft ist die Entwendung der Pumpe für die Heilquelle zur Versorgung des Brunnen-
tempels im Kurpark eine gravierende Folge. Somit ist die Abgabe unseres Heilwassers zurzeit 
nicht mehr möglich. 
Hier ist Abhilfe dringend erforderlich! 
 
• Der Förderantrag zur WLAN-Versorgung im Kurpark ist vorbereitet, einschließlich der Pro-
jektbeschreibung und Kostenschätzung. Der Verein „Freifunk Harz e.V.“ wird diesen Antrag einrei-
chen.  
 
• Am 01. Februar fand in Quedlinburg der erste Workshop zum integrierten Stadtentwick-
lungskonzept (ISEK) statt, bei dem auf die Notwenigkeit der weiteren Entwicklung der öffentlichen 
Infrastruktur als Basis einer gedeihlichen Entwicklung der Gesundheit-/Aktivtourismus hingewiesen 
wurde.  
z.B. E-Ladesäulen auch für Fahrräder, Ausbau des Radwegenetzes, Rufbusangebote und Carsha-
ring. 
 
• Die im Vorjahr entwendete Gedenkplakette an der „Friedenseiche“ im Kurpark ist erneuert. 
 
• Auf Initiative des Harzklub Zweigvereins soll der „Forstbotanische Wanderweg“ als Rund-
weg wieder ertüchtigt werden. 
Hier ist ein Antrag auf finanzielle Unterstützung an den KSKQ gestellt. 
 
• Im Kurpark fanden umfangreiche Aufräumarbeiten statt. Die Hauptwege wurden vom 
Herbstlaub befreit. 
 
• Der Harzklub stellt wieder den „Krötenzaun“ und betreut diesen auch.  
 
• Die erste Faschingssaison nach Corona unter dem Motto „Die Welt eiert- der SFC feiert“ 
war sehr erfolgreich. 
 
• Jetzt wird für den 08.04.2023 das Osterfeuer federführend durch den Gewerbeverein (VGS) 
mit den Vereinen des Ortes und der QTM vorbereitet. 
 
• Der Verkauf des Rathauses von Bad Suderode ist durch einen Stadtratsbeschluss aus dem 
Haushaltskonsolidierungskonzept gestrichen. 
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zu TOP 5 Aktuelle Mitteilungen des Oberbürgermeisters und der Verwaltung 

Herr Busch führt aus:  
 
- In der letzten Sitzung des Stadtrates wurde der Haushalt der WES QLB verabschiedet. Jetzt wird 
er zur Prüfung an den Landkreis weitergeleitet und man geht davon aus, dass man relativ zeitnah 
die Rückinformationen von der Kommunalaufsicht bekommt. Bis dahin gelten die Regeln der vor-
läufigen Haushaltsführung.  
 
- Wie Herr Adler schon erwähnt hat, der Verkauf des Rathauses von Bad Suderode ist durch einen 
Stadtratsbeschluss aus dem Haushaltskonsolidierungskonzept gestrichen. 
 
- Des Weiteren wurde in der Sitzung des Stadtrates am 02.03.2023 der neue Ortswehrleiter für 
Gernrode ernannt, Herr Florian Gesche.  
 
Herr Meirich führt aus, dass, wie schon erwähnt, die Gedenkplakette der Friedenseiche erneuert 
wurde. Es sieht wirklich gut aus und man hofft jetzt, dass sie so befestigt ist, dass sie so schnell 
nicht gestohlen werden kann. 
 
Herr Meirich erinnert an den Termin am 14.03.2023 um 19 Uhr, in der Gemeinschaftsschule Ha-
genberg, zum Thema schnelles Internet durch Glasfaseranschluss mit der UGG (Unsere Grüne 
Glasfaser). Alle interessierten Bürger sind eingeladen.  
 
Herr Busch berichtet, wie es im Schulzentrum Gernrode weitergeht um auch den sicheren Zugang 
der Schülerinnen und Schüler aus Bad Suderode gewährleisten zu können. Hier hat man festge-
stellt, dass dort die verkehrliche Anbindung noch nicht optimal ist. Deshalb gab es einen Vor-Ort-
Termin mit den Ortsbürgermeistern, der Verwaltung und den Schulleiterinnen und es wird am 
13.03.2023 eine Verkehrsschau an der Stelle geben, um Möglichkeiten zu finden die Sicherheit 
besser gewährleisten zu können, mit Hinblick auf Einhaltung der Geschwindigkeitsregelungen, 
aber auch die sichere Führung der Kinder auf oder an der Straße entlang. An der Verkehrsschau 
werden, nebst der Verwaltung und den Schulleitern, auch Vertreter des Landkreises und der Poli-
zei teilnehmen.  
 
 

zu TOP 6 Öffentliche Einwohnerfragestunde 

Herr Blättermann berichtet, dass der Hort der Grundschule Gernrode keinerlei Kapazitäten mehr 
hat. In der aktuellen ersten Klasse fehlen acht Hortplätze, für das Schuljahr 23/24 mit vorrausicht-
lich 28-30 Kindern gibt es momentan sieben Hortplätze. Vom Personal her ist der Hort gut aufge-
stellt, aber es gibt, aufgrund des Platzes nur 90 Plätze.  
Herr Blättermann möchte wissen, ob man nicht ein paar Räume der Sine-Cura-Schule zur Verfü-
gung stellen kann. Weil die meistens nicht alle benötigen.  
Er sieht das Problem auch bei der Geschwisterkindregelung, dadurch nehmen sich Leute einen 
Hortplatz, die gar keinen benötigen und meist sind die Kinder so gut wie gar nicht im Hort.  
 
Herr Busch führt aus, dass ihm diese Situation bekannt ist und man Lösungen finden möchte. Mo-
mentan möchte man Schulräume für die kommende erste Klasse zur Verfügung stellen. Das wäre 
dann eine alternative Doppelnutzung, bis der Neubau der Lebenshilfe fertig ist. Leider kann er 
noch nicht sagen, wann der fertig ist, weil die Lebenshilfe noch auf Fördermittel wartet.  
 
Herr Blättermann möchte wissen, ob das o. g. Problem im nächsten Schuljahr erstmal abgestellt 
ist.  
Herr Busch bejaht diese Frage.  
 
Herr Blättermann fragt, ob denn der Neubau der Lebenshilfe groß genug ist.  
Herr Busch hofft das, kann aber nichts Genaues sagen, weil die Stadt kein Träger des Horts ist.  
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Herr Malnati fügt hinzu, dass er davon ausgeht, dass der Neubau groß genug ist.  
 
Herr Blättermann führt aus, dass die Schulentwicklungsplanung ein großes Thema war und ob es 
da schon Veränderungen gibt, weil man nichts mehr großartig hört.  
Herr Busch antwortet, dass die Zuordnung in Ballenstedt bleibt. Man könnte noch protestieren, 
aber der Beschluss besteht.  
Herr Adler fügt hinzu, dass es auch seine Kenntnis ist, dass die Kooperation mit dem Gymnasium 
in Ballenstedt bleibt. 
 
 

zu TOP 7 Vorlagen 

zu TOP 7.1 1. Änderung der Gefahrenabwehrverordnung der Welterbestadt Quedlinburg 
betreffend die Abwehr von Gefahren bei Verkehrsbehinderungen und –gefähr-
dungen, durch Anpflanzungen, durch Tierhaltung, durch offene Feuer im 
Freien, durch ruhestörenden Lärm, durch Verunreinigungen, beim Betreten 
von Eisflächen sowie durch mangelhafte Hausnummerierung vom 19.07.2021 
Vorlage: BV-StRQ/002/23 

Herr Busch führt in die Vorlage ein. 
 
 
Beschluss: 
 
Der Stadtrat der Welterbestadt Quedlinburg beschließt die 1. Änderung der Gefahrenabwehrverord-
nung der  Welterbestadt Quedlinburg betreffend die Abwehr von Gefahren bei Verkehrsbehinderun-
gen und –gefährdungen, durch Anpflanzungen, durch Tierhaltung, durch offene Feuer im Freien, 
durch ruhestörenden Lärm, durch Verunreinigungen, beim Betreten von Eisflächen sowie durch 
mangelhafte Hausnummerierung- in beiliegender Fassung (Anlage). 
 
ungeändert beschlossen 
Ja 4  Nein 0  Enthaltung 0  Mitwirkungsverbot 0  
 
  

zu TOP 7.2 Aufstellungsbeschluss des Lärmaktionsplanes der Welterbestadt Quedlinburg 
und Beschluss zur frühzeitigen Beteiligung der Öffentlichkeit und der Beteili-
gung der betroffenen Behörden zum Vorentwurf des Lärmaktionsplanes gem. 
§ 47d Abs. 3 BImSchG 
Vorlage: BV-StRQ/003/23 

Herr Malnati führt in die Vorlage ein. 
 
Herr Adler führt aus, dass er nicht versteht, warum die L239 hier nicht mit auftaucht. Es gab hier 
eine erhebliche Steigerung der Schwerlasttransporte. Schon, weil die Straße an den Kuranlagen 
und an Beherbergungsbetrieben vorbei führt, muss hier eine Änderung her. Früher war da 30 km/h 
Geschwindigkeitsbegrenzung, vielleicht bekommt man das wieder hin.  
 
Herr Wagner fragt, wann diese Messungen gemacht wurden.  
Herr Malnati antwortet 2015.  
Herr Wagner führt aus, dass die Holzlieferungen seitdem sehr zugenommen haben und das nicht 
mehr vergleichbar mit 2015 ist.  
Frau Winderlich empfindet, dass einfach willkürlich getestet wurde.  
 
Herr Adler fragt, ob man die L239 noch mit in die Vorlage aufnehmen kann.  
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Herr Busch antwortet, dass man dem insgesamt zustimmen sollte, da das Verfahren sonst noch 
viel länger dauert, und dann mit einer Beschlussempfehlung des Ortschaftsrates die L239 nach-
träglich hinzugefügt werden kann. 
 
Herr Adler findet den Vorschlag gut und bittet den Ortschaftsrat um Abstimmung:  
 
Der Ortschaftsrat Bad Suderode beschließt einstimmig mit 4 Ja-Stimmen folgende Einarbeitung in 
den Planentwurf des Lärmaktionsplanes im Rahmen des Beteiligungsverfahrens durch den Ort-
schaftsrat zu empfehlen: 
 
„Es wird eine Lärmmessung an der Ortsdurchfahrt in Bad Suderode L 239 (Bahnhofstraße / Markt / 
Brinkstraße) durchgeführt, um die Ortsdurchfahrt in den Lärmaktionsplan als betroffene Straße mit 
aufzunehmen. Dies erfolgt unter Berücksichtigung des Status´ der Ortschaft Bad Suderode als Er-
holungsort und im Zusammenhang mit der Förderung des Gesundheitstourismusses.“ 
 
 
Beschluss: 
Der Stadtrat der Welterbestadt Quedlinburg  
1. stimmt dem, von der Verwaltung vorgelegten Vorentwurf des Lärmaktionsplanes zu (Anlage). 
2. beschließt die Beteiligung der Öffentlichkeit gem. § 47d Abs. 3 Bundesimmissionsschutzge-

setz (BImSchG) sowie die Beteiligung der betroffenen Behörden. 
 
 
ungeändert beschlossen 
Ja 4  Nein 0  Enthaltung 0  Mitwirkungsverbot 0   
 
 

zu TOP 8 Anträge 

Es liegen keine Anträge vor. 
 
 

zu TOP 9 Anfragen 

Herr Wagner fragt, ob es über den Zustand in der Lauenburger Straße am Friedhof schon was 
Neues gibt.  
Herr Malnati antwortet, dass es auf jeden Fall auf dem Plan ist, aber man momentan sehr vieles 
nach und nach abarbeitet. 
 
 

zu TOP 10 Anregungen 

Herr Adler regt an, dass gegenwärtig die Vorbereitungen zum Umbau des ehemaligen Schulge-
bäudes in Bad Suderode laufen und in der Überlegung für das zukünftige Nutzungskonzept, wobei 
insbesondere das erste Obergeschoss für multifunktionale Nutzungen durch Vereine, aber auch 
für Begegnungen aus der Bevölkerung vorgesehen ist, möchte man vorschlagen, im Außenbereich 
bei dem notwendigen Neubau einer Fluchttreppe, den Anbau eines Rollstuhlaufzuges bzw. eines 
Hubliftes für barrierefreien Zugang zum Gebäude einzuplanen.  
Der Ist-Zustand bietet im Innenbereich eine schwierige Treppensituation, die kaum zu überwinden 
ist. Bei Umsetzung der Hubliftvariante wäre die Voraussetzung für Behinderte und Senioren ge-
schaffen das erste Obergeschoss erreichen zu können. Somit wären auch die Voraussetzungen 
für ein integratives nachhaltiges Nutzungskonzept erreicht. 
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Herr Malnati prüft das noch einmal, es kann noch ein bisschen Zeit ins Land gehen, weil das ja 
auch nicht im Haushaltsplan mit aufgenommen wurden ist, aber er gibt noch nicht auf und empfin-
det, dass es da sicher eine Lösung für gibt.  
 
Herr Adler regt noch an, da in der Steigerbreite Richtung Gartenstraße permanent der Seitenstrei-
fen ausgewaschen ist, dass durch den Bauhof reparieren zu lassen.  
 
 

zu TOP 11 Schließen des öffentlichen Teils 

Herr Adler schließt den öffentlichen Teil um 19:26 Uhr. 
 
 

zu TOP 20 Bekanntgabe nicht öffentlich gefasster Beschlüsse der heutigen Sitzung mit 
wesentlichem Inhalt 

Es wurden keine Beschlüsse gefasst. 
 
 

zu TOP 21 Schließen der Sitzung 

Herr Adler schließt die Sitzung um 19:59 Uhr. 
 
 
 
 
 
 gez. Gerd Adler                                                                gez. C. Scharun 
Gerd Adler 
Vorsitzender 
Ortschaftsrat Bad Suderode  

Scharun 
Protokollantin 
 

 
 
 


